
Case di riposo, dopo 3 mesi 
il bacio dei figli ai genitori 
LȅOspedale Baccino fra i primi a riaprire le visite dei familiari agli anziani ospiti
Commozione e lacrime: ´Ciao mamma, finalmente. Fatti vedere come sei bellaª

Allarme

coronavirus
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´Ciao  mamma,  finalmente!  
Fatti vedere come sei bellaª. 
La voce Ë segnata dall�emo-
zione, il passo spedito nel var-
care il cancello della casa di ri-
poso iOspedale Baccinow per 
poter incrociare di nuovo lo 
sguardo di un genitore. A tre 
mesi dallo stop dalle visite, la 
struttura cairese Ë una delle 
prime in provincia a riaprire 
ai parenti: gli incontri sono 
all�aperto, sotto a un gazebo 
allestito  per  l�occasione nel  
giardino della casa di riposo 
gestita dalla Fondazione Bac-
cino e dalla cooperativa iIl  
Faggiow. 

Rosa Maria Filippone arri-
va quasi di corsa da mamma 
Maria  Teresa  Martelli,  con  
un caffË e una brioche a sanci-
re quella ritrovata intimit‡ di 
famiglia che tanto era manca-
ta negli ultimi mesi. ́ Passavo 

qui davanti tutti i giorni - rac-
conta Filippone o » stata du-
ra guardare la porta e non po-
ter entrare. Le dipendenti del-
la struttura sono state fanta-
stiche, hanno fatto di  tutto 
per permetterci di parlare an-
che soltanto per telefono, ma 
oggi sono talmente felice che 
mi viene da piangere. Ho por-
tato il caffË, a mamma piace 
tanto e questo Ë il nostro mo-
mentoª. Il ritorno alla norma-
lit‡ Ë sancito da appuntamen-
ti di mezz�ora, un parente al-
la volta. CosÏ mentre mamma 
e figlia ritrovano l�intesa guar-
dandosi negli occhi, a colpire 
l�anziana Ë il saluto dei nipo-
ti, che oltre la recinzione salu-
tano: ´Ciao nonna, veniamo 
a trovarti presto anche noiª. 

L�idea di riaprire le visite ai 
parenti poggia le basi su un 
miglioramento della situazio-
ne sanitaria all�interno della 
residenza protetta, ma anche 

sulla sensibilit‡ del persona-
le. ́ Abbiamo combattuto il vi-
rus - spiega Marco Dogliotti, 
presidente della Fondazione 
e capogruppo di maggioran-
za o, ma gli operatori hanno 
lavorato  tantissimo  anche  
per  accorciare  le  distanze  
con telefonini, tablet e video-
chiamate in modo da scaccia-
re la tristezza. Ora ripartia-
mo e, pur con la massima cau-
tela, ci godiamo il sorriso de-
gli ospiti nel rincontrare i pa-
renti. Le visite continueran-
no anche nei giorni festivi in 
baseª. 

L�allarme alla Baccino era 
scattato il 9 aprile: i test siero-
logici avevano evidenziato la 
positivit‡ di 10 degli allora 
25 ospiti. Cinque giorni dopo 
i tamponi avevano ribaltato 
gli esiti, evidenziato due sole 
positivit‡. Al secondo giro di 
tamponi tutti gli ospiti sono 
ora negativi, ma un test verr‡ 

ripetuto perchÈ dubbio. Nel 
frattempo i decessi sono stati 
quattro: due persone positi-
ve e due negative. Ora lacri-
me di gioia sanciscono il pri-
mo passo verso la normalit‡. 
Rina Rossi, 95 anni, ex infer-
miera dell�ospedale San Giu-
seppe di Cairo, Ë arrivata in 
giardino con le lacrime agli 
occhi per incontrare il nipote 
Giuliano Fasolato. ´Ci siamo 
telefonati durante questi me-
si di distacco o racconta Faso-
lato o, grazie all�aiuto degli 
operatori, ci eravamo anche 
visti in videochiamata. Quan-
do perÚ oggi (ieri, ndr) ci sia-
mo trovati faccia a faccia e la 
zia ha avvicinato la sua mano 
alla mia Ë stata un�emozione 
forteª. 

Il  ricordo delle settimane 
passate Ë scandito dall�attesa 
delle telefonate dalla casa di 
riposo Baccino, da quei minu-
ti di affetto veicolati attraver-
so la tecnologia. ´Non avrei 
mai immaginato di trovarmi 
in una situazione del genere 
o continua Fasolato -, di do-
ver spiegare a mia zia questa 
realt‡  pazzesca.  All�inizio  
non Ë stato semplice, manca-
va il contatto, poi mi sono ac-
corto di quanto il mio tono 
della voce fosse importante 
per rassicurarla. Le parole so-
no state un sostegno. Non po-
terla abbracciare mi fa soffri-
re, ma rivederci Ë stato un ini-
zioª. 

Tutti i comuni hanno consegnato allȅAsl la somma per i congelatori
Il progetto del Centro Trasfusionale per migliorare le terapie

La donazione della Valbormida
per creare la banca del plasma

Gli anziani

LA STORIA

L
a  Valbormida  scende  
in campo contro il coro-
navirus e si allea con 
l�Asl2  per  costituire  

una banca del sangue iperim-
mune per la cura dell�infezio-
ne da Covid-19. L�iniziativa Ë 
del consorzio per il Bacino im-

brifero Montano del fiume Bor-
mida (Bim), che ieri ha donato 
15.500 euro a favore del pro-
getto promosso dal Centro tra-
sfusionale  dell�Asl  savonese.  
Da alcuni giorni Ë iniziato al 
San Paolo il lavoro per creare, 
attraverso un macchinario de-
dicato, una banca del plasma 
iperimmune che dovr‡ essere 
donato da chi Ë guarito dal co-

ronavirus. La donazione, rac-
colta grazie alla generosit‡ dei 
comuni  di  Pallare,  Bormida,  
Cairo Montenotte, Calizzano, 
Cengio, Dego, Giusvalla, Mal-
lare, Millesimo, Mioglia, Pia-
na  Crixia,  Osiglia,  Quiliano,  
Roccavignale, Sassello e Urbe, 
Ë destinata all�acquisto di due 
congelatori  verticali  per  pla-
sma e una frigo-emoteca ne-

cessari per lo sviluppo del pro-
getto.

´Ringraziamo i cittadini dei 
Comuni della Valle Bormida e 
della Valle Erro o riferisce il  
commissario  straordinario  
dell�Asl2  Paolo  Cavagnaro  o  
che hanno dovuto affrontare 
questa grave situazione sanita-
ria e che con grande generosi-
t‡ hanno deciso di impegnarsi, 
con il loro contributo, a soste-
nere questo programmaª. Ieri 
il  consigliere e la  presidente 
del Bim, rispettivamente Achil-
le Morando e Cristina Lagorio, 
hanno  quindi  incontrato  il  
commissario  Cavagnaro,  ma  
anche Marco Anselmo, prima-
rio delle Malattie Infettive, e 
Viviana  Panunzio,  direttore  
della Medicina Trasfusionale 
e Immunoematologia, per con-
segnare la donazione. 

´Abbiamo 
combattuto
il virus ma i contatti 
siamo riusciti a tenerli 
con le videochiamate. 
CosÏ perÚ Ë diversoª

Un indirizzo email per acce-
lerare i tempi di prenotazio-
ne degli  esami urgenti.  » 
quanto chiedono i  medici 
di  famiglia  che,  in  attesa  
della riapertura del Centro 
unico di prenotazioni (ieri 
la Regione ha annunciato 
la ripartenza tra il 15 e il 22 
giugno), sono costretti a te-
lefonare personalmente al 
reparto per fissare gli  ap-
puntamenti  dei  pazienti.  
´Finora abbiamo collabora-
to molto volentieri per gesti-
re gli esami, ma la procedu-
ra Ë troppo macchinosa o 
spiega Angelo Tersidio, se-
gretario  provinciale  della  
Federazione medici generi-
ci (Fimmg) o Abbiamo fat-
to il possibile per contingen-
tare gli esami, ma ogni vol-
ta  bisogna  telefonare  in  
ospedale,  farsi  passare  il  
collega e spiegare la situa-
zione, concordare una data 
e quel punto richiamare il 
paziente. Si tratta di decine 
di telefonate al giorno, con 
la difficolt‡ che a volte le li-
nee sono intasateª. Ora in 
Radiologia c�Ë una persona 
che si occupa solo degli ap-
puntamenti, ma per i medi-
ci l�iter Ë complesso, anche 
perchÈ le richieste di esami 
stanno iniziando a cresce-
re. La proposta Ë di attivare 
un indirizzo email dedica-
to. ´Aiuterebbe tutti, ma Ë 
gi‡ stata bocciata o aggiun-
ge Tersidio o La riproponia-
mo. Non chiediamo che la 
email venga letta all�istan-
te, potrebbe essere indivi-
duato un orario dedicato. Il 
metodo permetterebbe  di  
ottimizzare i tempi e dedi-
care pi˘ tempo ai pazienti, 
anzichÈ stare al telefonoª. 
L�ipotesi  torna  al  vaglio  
dell�Asl2: ´Tutte le richie-
ste per le urgenze o presta-
zioni da effettuare entro 10 
giorni sono state soddisfat-
te con appuntamento tele-
fonico. Per la email stiamo 
valutando di utilizzarla per 
la  prenotazione  di  visite  
specialisticheª. � 

medici di famiglia allȅasl

´Una mail
dedicata
per le visite
urgentiª

Nella foto a sinistra, Giuliano Fasolato saluta la zia Rina Rossi; a destra Rosa Filippone incontra la madre Maria Teresa Martelli e fuori i nipoti che la guardano FOTO GENZANO
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